

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00



# Imperio

Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 14 de Enero de 1937

Número 69

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

## Valencia y Málaga bombardeadas por la escuadra nacional

### Los barcos rusos temen encontrarse con nuestra Armada

#### La población civil espera nuestra llegada en los barrios próximos a nuestras posiciones

(Información en 3.ª, 5.ª y 7.ª página)

Una Patria: España  
Un Caudillo: Franco

### BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintidós horas del día 13 de enero de 1937.

#### EJERCITOS DEL NORTE Y SUR

Sin novedad en todos los frentes.

Siguen pasándose gran cantidad de milicianos y soldados que huyen aterrados del campo rojo.

Se pasaron también algunos extranjeros afectos a la brigada internacional.

Salamanca, 13 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

### Crónica del frente

Aprovechando la niebla y lo desapercibible del día, nuevamente intentaron los enemigos en el día de hoy repetir su ataque; ayer sobre el mismo sector, presentándose como de costumbre carros de asalto, al amparo de los cuales pretendieron repetidamente y siempre con resultado avverso, avanzar los infantes rojos, y así como ayer se dejaron en este empeño tres tanques en nuestro poder y veintiocho muertos, que esta mañana recogió nuestras descubiertas, en el día de hoy, han quedado inutilizados otros dos tanques y han sufrido al acercarse a nuestras líneas fuego terriblemente mortífero. Las intenciones se repitieron varias veces y siempre con el mismo resultado adverso; aunque para muchos resulta inexplicable esta táctica del enemigo que pierde sus mejores posiciones con relativa facilidad y luego trata de conquistarlas con

mayor denuedo que el que puso en defenderlas, nosotros creemos poder dar una explicación del al parecer absurdo sistema. En realidad el que ataca es el que lleva la iniciativa del combate y para tropas de escasa moral, como son las rojas, ya es mucho el poder contar con ese factor de elegir el momento y el terreno del ataque y éste lo encuentran más fácil y llevadero que el tener que soportar nuestro empuje en una posición, por buenas defensas que tengan; pero además téngase en cuenta que cuando los rojos atacan y fracasan en esos ataques, como justificación pueden decir y dicen que nos han presionado y hasta que nos han contenido, pero cuando los que atacamos somos nosotros y ellos no resisten su derrota no es de fácil ocultación, porque inevitablemente pierden inexplicables baluartes rojos. Pero el resultado es el mismo,

porque ya sea atacado ya resistiendo, el hecho es que siempre acompaña inevitablemente el descalabro a los rojos. Hoy se ha atacado el sector de la zona de la vaca y realmente se ha producido un gran número de bajas en los rojos. Cada día se acredita más el valor de nuestras bravas tropas marroquíes, hoy me refería un jefe de último rango a un trabajo que se ha cubierto de gloria, y fue el que recibiendo nuestro campo fuego de fusil ametrallador de una trinchera enemiga, distante apenas trescientos metros, se juramentaron cinco regulares voluntarios y desfilándose

por la noche, arrastra, provistos de bombas de mano, desajaron la trinchera enemiga dando muerte con sus bombas a los que la ocupaban, trayéndose como botín siete fusiles y ochenta paquetes individuales de municiones. Continúa el paso enemigo, aunque en los últimos días, quizá mañana y como resultado del fracaso de los contraataques, hoy que han perpetrado intentos al hacer la descubierta, como de costumbre, amagados a no pocos milicianos de todas formas, hemos hecho cinco prisioneros, todos ellos extranjeros, y en el frente de Majadahonda tres milicianos españoles.

El Tebib Arrami  
(Nota facilitada por la oficina de Prensa).

### El estado de Su Santidad es completamente satisfactorio

Ciudad del Vaticano (última hora).—El doctor Milani ha reconocido a Su Santidad el Papa, comunicando que su estado era completamente satisfactorio, habiendo desaparecido en estos últimos días las inflamaciones de las piernas y los dolores que le aquejaban.

### El desembarco de extranjeros en Marruecos es un mito del gobierno de Valencia

El coronel Beigdeder, secretario general de la alta Comisaría de España en Marruecos, actualmente en funciones de alto comisario interino, ha dado a la publicidad las siguientes declaraciones:

«La Dépeche Marocaine», publica unos titulares alarmantes, hablando de la supuesta ocupación de la zona española de Marruecos, por tropas de otras potencias de la protesta de la residencia general de Rabat. La alta Comisaría desmiente tales absurdos rumores, cuyo origen es una burda maniobra del gobierno agonizante de Valencia y de sus cómplices, con objeto de alarmar a la opinión internacional. Como la ocupación de nuestra zona por contingentes de otras naciones, es un mito, huelga manifestar que no existe ninguna protesta por tal motivo. El gobierno de la España Nacional sostiene y mantiene el artículo quinto del Tratado de 27 de noviembre de 1912, no sólo por respeto a los compromisos internacionales, sino también por amor a los hermanos marroquíes. Nuestro protectorado sentimental lo considera España como una misión histórica providencial de la que se enorgullece.

### Inglaterra entrega una nota en la que se desmiente el desembarco de alemanes en Marruecos

Londres.—Se acaba de entregar una nota a la prensa sobre las conversaciones del gobierno francés con el alemán e italiano, desmintiendo rotundamente el desembarco de tropas alemanas en el Marruecos Español, añadiendo la nota, que no tiene ningún inconveniente en que una comisión vaya a investigar al Marruecos Español.

### Bélgica no está satisfecha de la respuesta del gobierno de Valencia sobre el asesinato del secretario de la embajada belga en España

Bruselas.—En el consejo de ministros celebrado, éste se dio cuenta de la contestación a la nota enviada sobre el asesinato del secretario de la embajada belga en Madrid, no habiendo satisfecho en nada la respuesta, siguiendo el asesinato envuelto en el mayor misterio, acordando enviar otra nota pidiendo más explicaciones detalladas.

#### DE FRANCIA

### Hacia una revolución fascista...

Hay en Francia auténticos fascistas: Una minoría; además hay los que esperan el fascismo; éstos constituyen una multitud.

Nuestros camaradas españoles y especialmente nuestros hermanos falangistas que están empeñados de cuerpo y alma en la revolución del honor sobre la barbarie, no deben olvidar nunca esta verdad.

Nosotros hemos sufrido y sufrimos aún de soportar medio siglo de régimen parlamentario deprimente, tan deprimente que, incluso los más grandes adversarios del fascismo francés—el francismo—NO ES EL COMUNISMO, aunque parezca extraño, sino la indiferencia, la torpeza y la incapacidad de reaccionar de los franceses.

DE SUERTE QUE LOS FASCISTAS FRANCESES no serán temibles hasta el punto en que los acontecimientos revolucionarios hayan arrojado en sus brazos a la multitud de antes.

Esta época, ya está próxima. El marxismo hará de Francia un nuevo Waterloo. Es entonces cuando los 60.000 fascistas franceses serán engrosados por millones de patriotas.

La FALANGE me parecía indiscutiblemente el alma de la revolución nacional; los francistas, no lo dudéis, serán el alma de la revolución francesa.

Hay fascistas en Francia duros, enérgicos, violentos, puros y heroicos. Se caracteriza un fascista por estas cualidades.

Y hoy, por medio de un diario de una ciudad mutilada—Toledo—en la que, con otros camaradas francistas yo he venido en peregrinación, yo os grito que bien pronto, gracias al fascismo, las dos naciones latinas, por encima de los Pirineos, se estrecharán la mano para abrir espléndidos caminos a la civilización.

PHILIPPE DREUX



# LA VIDA en la CAPITAL



## Gobierno civil de la Provincia de Toledo

Circular núm. 3

A fin de atender en todo momento el más exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas, encaminadas a encauzar y organizar serenamente la vida ciudadana, por la presente ordeno que sin dilación alguna se fijen en todos los Establecimientos públicos, y en sitio bien visible, los precios que rigen para todas las transacciones, precios que por ningún concepto podrán ser alterados, sin la correspondiente autorización, que habrá de ser dictada por el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español, en Burgos, y por fundados motivos que así lo aconsejen.

Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento, bien entendido que toda transgresión que sea cometida, será corregida en el acto y sancionada dentro de mis facultades.

Toledo, 12 de Enero de 1937.

El Gobernador civil,  
SILVANO CIRUJANO

## Funeral por los funcionarios de la Diputación víctimas de los rojos

El próximo día 16, y a las 10 de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia de Santa Leocadia de esta Ciudad, un solemne funeral que los funcionarios de la excelentísima Diputación Provincial de Toledo, patrocinados por la excelentísima Comisión Gestora, dedican en sufragio de sus compañeros víctimas de las hordas marxistas.

Quedan invitados todos los toledanos y cuantas personas deseen asistir a este acto.

## Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 13 del actual

Con asistencia del señor Alcalde y de los señores gestores, se celebró la sesión ordinaria en la que se trató y discutieron las siguientes proposiciones de la orden del día:

1.º Se aprueba el acta de la sesión anterior.

2.º Por el primer decreto se nombra con carácter interino Capellán Administrador del Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, al Sacerdote de esta localidad D. Dionisio Barragán, de conformidad a la propuesta del excelentísimo señor Obispo de la diócesis.

Según el segundo decreto de esta Alcaldía, se dejan en suspenso, a partir del mes en curso, el abono de los haberes a los funcionarios pasivos de la Corporación, los que, en el improrrogable plazo de ocho días, habrán de solicitar por escrito, con determinados requisitos que se harán públicos en el «Boletín Oficial» de la provincia a su debido tiempo. Para revisión de las solicitudes se nombra al Teniente Alcalde señor Montemayor y al Concejal D. Eugenio Jaral.

Por el tercer decreto se propone por la Alcaldía no se abonen los haberes o retribuciones a ninguno de los funcionarios que hasta la fecha no hayan hecho su presentación, y para el percibo de haberes a partir de la comparecencia, tendrán que demostrar, de una manera inequívoca, su adhesión a la causa nacional.

No obstante esto, y en casos verdaderamente excepcionales, serán abonados los sueldos a aquellos que se considere pertinente, antes de la comparecencia de los referidos funcionarios.

3.º Es aprobada la moción presentada por la Alcaldía relacionada con la ampliación de tres meses del período voluntario el pago de A bitrios Municipales.

4.º Se da cuenta de una moción del Negociado de Quintas sobre fijación de jornal medio de un bracero en este término municipal, acordando sea el mismo que en años anteriores, o sea de seis pesetas.

5.º Siendo favorables los informes emitidos en las instancias de dos vecinos sobre apertura de dos establecimientos, se aprueba.

6.º Conoce la Permanente de una certificación de la Secretaría, expresiva de no haberse presentado ninguno a la subasta del Arbitrio de pesas y medidas, acordando se anuncie nuevamente, y en las mismas condiciones, por ser pre-

## ¡Españoles y Extranjeros!

# ¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrarán las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganaros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

### PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,66, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas tribuidas en doce años.

### HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida . . . . . 2,00 ptas.	Comida . . . . . 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano . . . . . 3,00 »	En mano . . . . . 4,00 »
Total . . . . . 6,10 »	Total . . . . . 7,10 »

TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida . . . . . 2,00 ptas.	Comida . . . . . 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano . . . . . 3,40 »	En mano . . . . . 4,00 »
Total . . . . . 6,50 »	Total . . . . . 7,10 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes  
Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.  
Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

Farmacia y Laboratorio de  
J. ECHAVARRI

Sucesor del Dr. SANTOS

Plata, 25, Teléfono 1558, TOLEDO

## FELIX RODRIGUEZ

CASA ESPECIAL EN  
PESCADOS FRESCOS  
Y MARISCOS

COMERCIO, 45 y 47, TOLEDO

## ALMACENES

# MEDEL Y CRUZ

Grandes surtidos en mantas de lana, Géneros de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pielas, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas,

Cuatro Calles núm. 3  
TOLEDO

ceptivo según anuncia, la Secretaría.

7.º Se da por enterado extractos de acuerdo con el trimestre anterior.

### CORRESPONDENCIA

Se da cuenta de un oficio del señor Director accidental de la Academia de Bellas Artes de esta capital, en la que se cita el acuerdo adoptado en la sesión que se celebró en los últimos días del próximo mes de agosto, en el que se acordó lo que redunde en beneficio del arte de la ciudad.

Por último, se da lectura al comunicado del señor Presidente de la Diputación Provincial, en el que se da a conocer el acuerdo adoptado con relación al proyecto de que se dé el nombre de «Ciudad del Ayuntamiento» a Valladolid, siempre que se compruebe que fué la primera que se sumó al movimiento de las tropas, y de conformidad con el acuerdo de la Comisión Municipal Permanente relacionada con el particular.

### Movimiento en la capital

Natalicios: Pepeta Isabel Fernández Díaz, hija de José Fernández y Simona Díez; Julián Algota Valentín, hijo de Juan Algota y Bernarda Valentin.

Defunciones: Carmen García Cano, Amalia Díaz, Ajejo Patiño, Manuela García Gómez, María Zumeta Villar, Felisa Robledo Ruiz, Gonzalo Solano Chozas, Victoriano Fernández Medrano, Celedonia Manrique Ruiz, Eusebio Rojo Rodríguez, Ventura Gutiérrez Rojo, Julia Sánchez Sánchez.

Suscripción Nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España

71.ª relación de donativos

Suma anterior: 1.413.009,27 pesetas.

Don Guillermo Téllez entrega, 50 pesetas; don Braojos, 15; don Juan doña Eulalia Barga, 10; don Francisco Alameda, 10; don donña Fernanda Bermejo, 100; donña María Fernández, 100; personal de la Caja Regional de Previsión de Castilla la Nueva, 282,46; don Ruperto López, 5; donña Marina Barbero Gómez, 25; comandante militar de Brunete, 869; don José López Ortega, de El Alamo (Madrid), 500; don Agustín García, 25; don Zóilo Rodríguez, 30.

Suma y sigue, 1.415.006,73 pesetas.

Doña Angeles de la Riba, dos monedas de oro; don Felipe Castro, una moneda de 5 dólares; Ayuntamiento de Palomeque, un reloj de señora de oro y un par de pendientes de oro, una moneda de oro y un bolso de señora de plata; Ayuntamiento de Pelastán, dos pendientes de oro; Ayuntamiento de Portillo, una pulsera de oro y piedras, un par de pendientes de oro y un colgante de oro; Ayuntamiento de Bayuela, suscripción entre los vecinos, tres onzas de oro, una moneda de 20 dólares, tres monedas de oro de 25 pesetas, una moneda de oro de Carlos III, un par de pendientes de oro, dos pulseras de oro, dos pares de pendientes de oro, un alfiler de corbata y una sortija; don Raimundo Suárez, una sortija y dos pendientes; Ayuntamiento de Recas, un ajustador de oro y dos pares de pendientes con piedras.

Toledo, 13 de enero de 1937.

Visado por la censura

# GONZALEZ BYASS Y COMP. Vinos y Coñac

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA



# nuestra antena

DE ESPAÑA

## Los puertos rojos del Mediterráneo están bloqueados por nuestra escuadra

### Miaja confiesa la presión intensa verificada por nuestras fuerzas

### Las radios rojas hablan de los descalabros sufridos

#### Noticias del frente de Madrid

Se espera otro nuevo empuje de nuestras tropas

La población madrileña, en vez de evacuar la ciudad, se concentran en los barrios próximos a nuestras tropas

En preparación para nuevos ataques en el frente de Madrid

Roma.—La jornada de ayer en los campos españoles no señala actividad; esta relativa calma se explica en un descanso para futuras operaciones de gran envergadura, dedicándose a recifificar posiciones conquistadas. (De nuestro servicio especial.)

La fuerte presión del cerco de Madrid

Madrid.—Las radios rojas, en sus emisiones, lanzaban la noticia del intenso ataque llevado a cabo estos últimos días por las tropas de Franco, que han logrado romper el cordón de defensa; tal es la situación angustiosa de los defensores de Madrid, que lo refleja en un manifiesto publicado por Miaja. (De nuestro servicio especial.)

La evacuación de Madrid

Madrid.—Desde que se verificó la evacuación de Madrid obligatoria, se está concentrando la pobla-

ción civil por los sitios donde se supone va a hacer la entrada las tropas del general Franco. (De nuestro servicio especial.)

La prensa roja dice sandeces

Frente de Madrid.—Resumen de la prensa roja del día de hoy: "El Socialista", en su artículo de fondo, ha saltado que de estos días da derecho a pensar en una concienzuda preparación del enemigo. Y aconseja a los milicianos marxistas que no se duerman.

Política y "La Libertad" abogan porque se cree un nuevo y único partido republicano que sustituya a todos los demás partidos. ¿Adónde ha ido a para el frente popular?, preguntamos nosotros.

"El Sol", en su editorial, se deshace en escribir elogios del gobierno de Euzkadi.

"Informaciones" publica un interesante artículo en el que denuncia que mientras los dirigentes

#### El bloqueo de los puertos rojos del Mediterráneo

Nuestra escuadra impide la salida a los buques rojos

El «Ciudad de Mahón» le impiden los buques nacionales su salida

Valencia.—Ayer intentó hacerse a la mar el barco rojo mercante "Ciudad de Mahón". A poco de salir de nuestro puerto, se vió sorprendido por la escuadra nacionalista que vigila este litoral. El "Ciudad de Mahón" tuvo que virar en retardo y tornar apresuradamente al puerto.—13-1-37. Radio A-Z.

El barco rojo «Arana Mendi» encalla al ser perseguido por un buque nacional

Málaga.—El barco rojo "Arana Mendi", que en la noche de ayer, pretendió salir del puerto, fue perseguido por varios barcos de guerra nacionalistas. El "Arana Mendi", en su precipitada huida, encalló entre unas rocas de la costa. El barco rojo se considera totalmente perdido.—13-1-37. Radio A-Z.

Es bombardeada por la escuadra nacionalista la ciudad de Valencia

Gibraltar.—Se confirma la noticia de que ayer noche ha sido bombardeada la capital de Valencia por la escuadra nacionalista. El inesperado ataque causó gran alarma en la población. Los barcos de guerra rojos, fondeados en el puerto, no se atrevieron a salir para librar combate con los barcos nacionalistas. Los daños causados son de consideración.—13-1-37. Radio A-Z.

Los barcos rusos temen a la escuadra nacional

Marsella.—Han arribado a este puerto dos buques mercantes soviéticos que proceden de Rusia y habían salido con destino al gobierno rojo de Valencia. Sus tripulantes han manifestado que temen encontrarse con la escuadra nacionalista. Se cree que el cargamento de estos dos barcos rusos está constituido en su mayor parte por material de guerra.—13-1-37. Radio A-Z.

#### El bombardeo de Málaga

Los muelles y cuarteles marxistas quedaron medio destrozados

Ante los efectos de las explosiones de polvorines tuvieron que abandonar el puerto los buques que en él se encontraban

Gibraltar.—Se conocen amplios detalles del bombardeo aéreo y naval llevado a cabo en el día de ayer en el puerto de Málaga por los nacionalistas. El ataque fué el mayor de todos los realizados desde el comienzo de la guerra, sobre las costas sometidas al gobierno de Largo Caballero. Los daños causados en los almacenes y fortificaciones de los muelles han sido enormes. Numerosos depósitos de mercancías y varios cuarteles

marxistas sufrieron grandes destrozos. Los incendios originados por el bombardeo se apreciaban desde alta mar. Todos los buques fondeados en el puerto de Málaga elevaron anclas y se hicieron a la mar con el fin de ponerse a salvo de las explosiones de los polvorines y depósitos de combustible. El castigo infligido a los rojos de la ciudad de Málaga ha sido muy grande.—13-1-37. Radio A-Z.

El Presidente del Tribunal Supremo rojo toma posesión en Valencia

Valencia.—Esta mañana tomó apurosamente posesión de su cargo el nuevo presidente del tribunal supremo rojo. El acto se celebró en la Universidad levantina, y no en el Palacio de Justicia de Madrid. El flamante presidente pronunció un discurso de más de dos horas de duración, hablando de la justicia del pueblo. Habló después el camarada ministro de justicia, que se declaró decidido par-

tándolo en los almacenes del gobierno, sacándolo a pública subasta para compensarle de los gastos que hizo para sacarle a flote. Los tripulantes embarcaron otra vez para España, dejándolo abandonado. Una compañía se ofrece a ponerle a flote por 30.000 dólares.

El gobierno de Valencia no admitirá comisiones de investigación

Valencia.—El gobierno de Largo Caballero ha dado una nota en la que dice no volverá a admitir

#### Otras noticias

Se desmiente oficialmente la noticia de la incautación de minas

Londres.—Oficialmente se desmienten las falsas noticias hechas circular en la Prensa por la propaganda roja, según las cuales el Gobierno nacionalista español se había incautado, sin indemnización, de la producción de las minas de Río Tinto. Se ha comprobado que el Gobierno del general Franco ha cumplido puntualmente los contratos y la Sociedad inglesa explotadora de las minas no ha pensado nunca en pedir una intervención de su gobierno.—13-1-37. Radio A-Z.

El Alto Comisario invita a una comisión para que visiten el Protectorado y comprueben la falsedad de las acusaciones francesas

Londres.—El coronel Beigbeder, Alto Comisario en Marruecos, ha invitado al gobernador general de Gibraltar y a una comisión de oficiales

ingleses para que visiten el territorio del Protectorado y comprueben la falsedad de las acusaciones francesas. Todos los oficiales serán provistos de salvoconductos y disfrutarán de una protección especial por parte de las autoridades españolas. El destroyer inglés "Vanoe" ha partido hoy con rumbo a Melilla, donde el Alto Comisario español facilitará a los comisionados coches para que recorran Marruecos y se convenzan de que no existen fuerzas extranjeras en todo el territorio.—13-1-37. Radio A-Z.

Los consejos de ministros de Valencia

Valencia.—Ayer noche celebró consejo el gobierno de Largo Caballero. El comisario de instrucción era el encargado de facilitar la referencia de lo tratado en el consejo; pero el citado camarada manifestó a los periodistas que no se había tratado de "nada".—13-1-37. Radio A-Z.

Gómez, Pickman y C, S. en C.  
Cosecheros y exportadores de aceituna  
**DOS HERMANAS**  
(SEVILLA)

Ataques en el frente de Madrid

Avila.—Aprovechando la niebla, el enemigo atacó en los sectores de Las Rozas y Majadahonda, cogiéndosele gran cantidad de material, muchos fusiles y ametralladoras. Los ataques que realizan son a la desesperada, porque saben se juegan la última carta. En Pozuelo ha existido en el día de hoy un fuerte cañoneo con precisión matemática. En Las Rozas se han cogido prisioneros, en su mayoría extranjeros. (De nuestro servicio especial.)

La C. N. T. de Madrid protesta de los de retaguardia

Madrid.—En un manifiesto publicado por la C. N. T. se ataca fuertemente a los milicianos rojos de retaguardia, diciendo: "Tú no trabajas, no vas al frente, mientras los demás dan la cara; si sigues así se te considerará faccioso

marxistas comen platos caros, las gentes humildes y la población civil de Madrid pasa hambre en las colas.

"El Sindicalista" asegura que todo lo que está pasando lo anunció él a principios de julio, pero entonces el gobierno de Azaña no le hizo caso. Y el periódico "La Voz" advierte que se enreace por instantes la atmósfera internacional, y se pregunta, textualmente: ¿E esto la guntá, textualmente: ¿Esto es la guerra? Sí; es la guerra, se contesta, a sí misma. "La Voz". Radio A-Z.

El parte de los rojos deja patente el descalabro sufrido

Madrid.—La emisora roja de la C. N. T. en el parte oficial decía: "Que los facciosos, después de la derrota sufrida, se dedicaban a cañonear las posiciones rojas, sobre todo en la noche del sábado al domingo, para hacer cundir el pánico en la población". Añadía que la escuadra nacional había apresado a un barco ruso y llevado a San Sebastián. (De nuestro servicio especial.)

**Calzados "Agudo"**  
Son los mejores - Más elegantes  
y económicos  
COMPRE EN ESTA CASA  
Hombre de Palo, 8 TOLEDO

**Mermeladas ULECIA**  
LOGRONO

tidario de la implantación de leyes íntegramente anarquistas. Terminó el acto tocándose el himno anarquista y la internacional.—13-1-37. Radio A-Z.

Bombardeo de Ciudad Real

Sevilla.—Una escuadrilla de aeroplanos nacionalistas ha bombardeado Ciudad Real. Varias de las bombas han caído en la estación del ferrocarril, interrumpiendo las comunicaciones.—13-1-37. Radio A-Z.

El embarrancamiento del «Cristóbal Colón»

Londres.—Se ha descubierto que en las Islas "Bermudas" se halla embarrancado el trasatlántico español "Cristóbal Colón", sin lograr ponerlo a flote, a pesar de los esfuerzos realizados; de esta nave se apoderaron los rojos de ella a mediados de agosto; los pescadores han empezado a saquearla; el gobierno colonial ha dictado severas medidas contra el saqueo, declarándolo acto de piratería. El gobierno colonial se ha apoderado de las cortinas, muebles, etc., deposi-

más comisiones de investigación en su territorio; esto es debido a la última comisión inglesa que declaró toda la verdad de lo que estaba ocurriendo en España. (De nuestro servicio especial.)

Un barco ruso se esconde por temor a los barcos nacionales

San Juan de Luz.—Se tienen noticias de que un barco ruso con material para Bilbao, acompañado de cuatro pesqueros, se han refugiado en un puerto del litoral de Vizcaya por temor a la escuadra nacionalista, teniéndolo ya a estas horas cercado. (De nuestro servicio especial.)

Intenso bombardeo de los frentes de Vizcaya

Vitoria.—En el frente de Alava se llevó a cabo por nuestra aviación un intenso bombardeo, realizándose los objetivos perfectamente, a pesar de los disparos de las baterías antiaéreas en los puertos del cantábrico, se realizó simultáneamente el bombardeo acompañado del cañoneo de nuestra escuadra. (De nuestro servicio especial.)



## "ERA BUENA PRESA"

El general Franco tiene en sus manos un instrumento militar, tal como aquí no ha existido nunca. Ese instrumento militar se completa y perfecciona día por día. Los simples reclutas, que en el tiempo en que estaban en filas antaño no lograban marcialidad excesiva—porque desde lo alto se hacía lo posible para extinguir o amortiguar el espíritu militar—tienen ya el aspecto de veteranos.

La vida de campaña y la preparación intensa están produciendo el resultado de que ya puede hablarse de Ejército, cuando en la segunda quincena de julio todavía no existían sino formaciones esqueléticas, cuadros regimentales, lo que antes los propios militares descontentos llamaban «músicas con escolta».

Aumentan en eficiencia los servicios técnicos. Y, lo que es más importante, se ha creado una moral de guerra, merced a la cual las virtudes marciales que han sido siempre peculiares de la raza española, encuentran legitimación, estímulo y empleo, en vez de ser reprimidas y perseguidas como hasta hace unos meses. Porque si se recuerda lo que ha venido ocurriendo en estos últimos cinco años, se comprobará, que estas virtudes castrenses eran objeto de burla y de diatriba, mientras que por otra parte

PASTILLA DE CAFE Y LECHE

**Viuda de C. Solano**

Primera marca mundial

LOGROÑO

se enardecía la ferocidad de la plebe, predisponiéndola a todas las violencias de la lucha callejera. Es decir, por un lado se contrariaba lo único que excusa y legitima la violencia, y es el ser organizado, con medio al servicio de altos ideales colectivos, escuela de sacrificio, potenciadora de los resortes más nobles de la especie humana.

Y por otro lado se exaltaba y cultivaba la crueldad popular como instrumento desordenado de las malas pasiones; el odio, la envidia, la rapacidad, la codicia de los bienes ajenos y la rabia por la ajena ventura, real o supuesta.

Y si el instrumento militar de que el Generalísimo dispone se acerca en la medida posible a la perfección, dentro de los recursos disponibles en tan corto tiempo, el espíritu de la retaguardia tampoco deja nada que desear.

En las ciudades y en los campos se trabaja como en período de paz, salvo las limitaciones impuestas por la guerra misma.

La población civil asiste a la lucha con atención apasionada, pero sin impacencias, henchida de confianza hacia unos mandos que en cinco meses no han retrocedido un paso, ni han dado una sola noticia oficial que no sea exacta.

La esperanza y el deseo de todos es que la guerra sea corta. Pero si es larga la soportaremos con igual serena resolución, seguros del triunfo final y decididos a obtenerlo a costa de nuestra hacienda total y de nuestra vida, si son precisas.

Ese estoicismo sin teatralidad ni jactancia que es propio de nuestro pueblo y lo hace apto para soportar cualesquiera privaciones, nos encontrará dispuestos a sufrirlas, si fuera necesario, mucho mejor que las hordas de la España roja, que se han lanzado a la lucha por la posesión—transitoriamente lograda al principio—de un paraíso puramente material y para la que ciertos sacrificios y limitaciones, representan ahora un desengaño y una contrariedad que no esperaban.

Es cierto que, por fortuna, la zona liberada por el general Franco no sufre privación alguna.

Un extranjero que me acompañaba estos días, tuvo ocasión de visitar el mercado de Burgos a la hora en que las ventas de la mañana finalizaban ya. Su sorpresa—teniendo en cuenta lo que se le había dicho, y, sobre todo su propia experiencia de las situaciones análogas en otros países—no tuvo límites. No había colas de clientes para adquirir el pan, la carne, el pescado, las verduras y las frutas, las salazones y las legumbres secas, el azúcar y los productos de confitería. Al contrario, todos los anaqueles y mostradores, estaban llenos de esos géneros, sin que nadie encontrase dificultad para adquirirlos. Se transita en paz.

Cafés y espectáculos públicos están abiertos. En resumen, si no fuera por la considerable cantidad de hombres que se ven movilizados, no sería fácil adivinar que estamos en guerra.

¿Por qué es posible, que siendo así, en Francia, Che

**CAFE-BAR "Nueva España"**

Licores de las mejores marcas  
CERVEZAS Y APERITIVOS

COMERCIO núm. 25 -:- -:- -:- TOLEDO

coeslovaquia, en la misma Inglaterra, se siga intrigando contra esta España honrada, moral, civilizada, y, sobre todo, se sigan enviando armas y pertrechos a la otra? Sencillamente porque la masonería—instrumento de la Judería internacional—no quiere en manera alguna perder la presa que ya consideraba segura. Conviene a este respecto precisar que ha habido aquí cierto número de masones—ahora separados de esa funesta organización—ignorantes de los verdaderos fines de la misma y afiliados a ella en otro tiempo por móviles distintos, entre los cuales no figuraba ciertamente el de dañar a su propia Patria.

Pues bien, la masonería internacional se ha movilizado contra nosotros. Viendo que uno de los medios de ataque que contra España ha usado—el bolcheviquismo—era ineficiente, la Judería internacional pone en pie de guerra otro de que también dispone y es la masonería. En París, en Checoeslovaquia, sede oficial de la jefatura visible de la organización masónica, se celebran constantes reuniones secretas de los «hermanos». Y como consecuencia de ellas se intensifican las maniobras del cínico gobierno francés, que simultanea el envío de armas a los rojos con las protestas de neutralidad y los apremios para que los demás países la practiquen estrictamente.

La masonería, cuyos fines ocultos se desconocen, quiere con urgencia que se ayude a los profanadores de tumbas, ladrones y asesinos del Frente Popular. La Liga de los derechos del hombre, secuela de la masonería, opera en la misma dirección. Todas las logias de Francia, de Bélgica y muchas de Inglaterra, se agitan e influyen en idéntico sentido. Es extraordinario que las sociedades compuestas por gentes de la pequeña y grande burguesía, sientan una comunión fraterna respecto de las hordas de malhechores, ladrones de bancos, incendiarios y torcionarios, cuyas enormidades conocen perfectamente, aunque simulen lo contrario. ¿Por qué? Porque la masonería, como el bolcheviquismo, son organizaciones subordinadas al comité secreto y supremo de la Judería, que había creído cosa hecha su dominio sobre España, como ya lo tiene instaurado sobre Rusia.

España era buena presa. Posición geográfica, abundan-

Fábrica de **LA ESPERANZA**  
jabón

Plaza del Solarejo núm.

TOLEDO

cia de recursos naturales, posición excelente desde el punto de vista militar y mercantil. Esclavizar a este país, tenerlo a merced del Sanhedrín supremo para explotarlo—tomando así, de pasada, venganza de agravios seculares—era un proyecto al que la Judería universal, activa y poderosa en Francia, en Bélgica, en Checoeslovaquia, en Inglaterra, en los Estados Unidos, no renuncia fácilmente. Por eso está extremando su ayuda a las hordas rojas. Todo esto, entreverado de protestas de legalismo, de escrúpulos jurídicos, de distingos en que es docta la raza inmortal de los fariseos. Vernos arder a distancia, contemplando placidamente el incendio y apropiándose lo que de él saquen y malbaraten los ladrones; aguzarnos y destruirnos para imperar sobre los que se desea vencedores, a quienes ya se tiene encadenados. Se contaba para eso con todo: con los medios materiales y, en primer lugar, con el oro, con la vileza y la ferocidad de los cabecillas rojos. Con todo menos con nuestra resignada conformidad. El mundo va a tener ocasión de ver lo que representa esa omisión en la cuenta.

S. P. E. S

### Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Esta Jefatura ruega a todos los españoles que posean algún número de los periódicos «F. E.», «Haz», «Arriba» y la revista «J. O. N. S.», editada por la Falange con anterioridad al Movimiento; fotografías, autógrafos de nuestro jefe, pasquines, folletos o cualquier material que se relacione con la Falange antes del 17 de julio, lo envíen bajo recibo a esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, Dr. Riesco, 56, Salamanca, donde serán devueltos los originales una vez terminados los trabajos, para los cuales son rogados por esta Jefatura.

También ruego a las personas que posean periódicos o recortes de prensa que se refieran a la actuación de la Falange o intervenciones de sus jefes, nos los envíen a las mismas señas, para ayudarnos a la tarea de reconstruir el Historial de nuestro Movimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El jefe Nacional de Prensa y Propaganda

## CREACION

### Los rojos - separatistas

por TRESGALLO DE SOUZA

Vemos, en nuestros periódicos, que el empleo del vocablo rojo-separatista, con referencia a los enemigos de la Patria, cifrados en el Frente Popular, medra y cunde. Nosotros hemos dado existencia a tal vocablo, quizá porque hemos sufrido más directamente que otros camaradas, la influencia vitanda del separatismo catalán y vasco. Somos uno de los pocos supervivientes de la Falange de Guipúzcoa, que era una de las que nuestro José Antonio visitaba con más frecuencia. De aquella Falange cayeron los mejores. Quedamos Rivilla, Tormo, Rubio, Cabanas, Otey-

por los republicanos. Los hombres funestos para la política española, empiezan a actuar en el ochocientos y se llaman Sagasta, Canalejas, Romanones. Estos ponen la Patria a disposición de un Parlamento, en complicidad con los conservadores. La arquitectura del Estado la forman a base de estadísticas electorales, amañadas en el Ministerio de la Gobernación, y la coronan con el juego turnante de los dos partidos, vil copia de los «Tory» y «right», ingleses.

Era menester que el pueblo no olvidara la participación de los separatistas en la agonía de lo español, culminada en

**F. Pascual TINTORERIA**

Se tiñe y limpia en

toda clase de colores

Especialidad en lutos. Precios económicos

Chapinería, 15 (antes Feria) TOLEDO

za y algunos más, muy pocos, minoría que nos salvamos, unos por dicha casualidad, otros después de haber quebrado a la muerte en nuestras respectivas misiones...

Primero en Guipúzcoa, y después en Cataluña, tuvimos que enfrentarnos a la Falange contra los nacionalistas «jeldes» y republicanos de izquierda; contra la Esquerra y el Estat Catalá y contra la Lliga. Conocemos nuestra propia historia y dolorosa son las heridas que infligió a la Falange el separatismo catalán y el vasco.

Y por todo esto, no nos complace la denominación de «rojos» que se aplicaba benévolutamente a los componentes y defensores del Frente Popular. «Rojos» son los anarquistas y los marxistas, y aun sus auxiliares republicanos. Pero entre los factores de la guerra trágica de estos meses, los separatistas tienen tanta responsabilidad como los «rojos».

Los separatistas, auxiliados por los republicanos federalistas y autonomistas, hicieron posible el miedo del marxismo y del anarquismo. Fueron los separatistas quienes dieron cauce a la corriente anti-patriótica, que manaba de los decenios de liberalismo parlamentario. El principio de la auto-determinación de los pueblos, y de las antificiosas minorías nacionales, fué puesto en circulación por los liberales, los demócratas—de todo pelaje— y en fin de instancia,

los cinco años de República. Dimos entonces existencia al vocablo «rojo-separatista». Este entraña la repulsa y la condenación hacia los bandoleros marxistas y anarquistas, y hacia los separatistas catalanes y vascos, amparados por los cretinos que figuraban en los partidos republicanos de derecha y de izquierda.

Permítasenos proclamar nuestra complacencia por la fortuna de la invención, que respondía a un criterio bien perfilado de José Antonio. El separatista es el español de geografía, el español irredimible. Todos los demás españoles, con tal de que no hayan delinquido, queden salvase, espiritualmente. Quien no puede salvarse es el separatista. Este se halla condenado moral y materialmente. Para el separatista no podemos sentir piedad. Es la bestia negra del drama español.

El separatista ha conseguido que la guerra se prolongue. La Generalidad de Cataluña y los falsos católicos, herejes cien por cien, del nacionalismo vasco, han sido la causa de muerte de muchos hermanos nuestros. No lo olvidemos. Y repítamos incesantemente, al aludir a las hordas que están al otro lado de la barricada: los «rojo-separatistas».

Rojos de derecha y de izquierda y, atención, camaradas de la gloriosa hermandad de la Falange—separatista también—de derecha y de izquierda.

**Camisería IMPERIAL**

Gran surtido en artículos para caballero

ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — TOLEDO

**Almacenes LA PAZ**

Tejidos - Paquetería

Medellín y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA



# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

### Bélgica exige a los rojos un millón de indemnización y honores militares por el asesinato de Borchgrave

#### Alemania desmiente que Hitler abandone la Presidencia del Estado

#### En Praga son detenidos varios reclutadores de voluntarios para los rojos

#### DEL ASESINATO DEL BARON DE BORCHGRAVE

##### El asesinato fué echado a la fosa común con veinte víctimas más

##### El gobierno belga exige un millón de indemnización y honores militares para la víctima

Bruselas.—Fué comunicado que celebró una entrevista entre el encargado de Negocios de Bélgica y el director de la policía de Madrid, no habiendo los resultados satisfecho al gobierno belga, por lo que éste dirigió a los dirigentes de Valencia una nueva nota, llamando su atención por las graves responsabilidades y pidiendo indemnizaciones materiales y morales. Se anuncia que el gobierno

reclama un millón en concepto de indemnización, honores militares a la víctima y la entrega del cadáver. Se añade que el ministro de Negocios Extranjeros declaró a la comisión del Senado, que el barón de Borchgrave recibió dos tiros en la nuca, habiendo sido lanzado a la fosa común con veinte víctimas más. El gobierno belga recibió una nota de los marxistas españoles, en la cual se dice que el asesinato se dirigía al frente sin autorización especial de las autoridades militares, a fin de visitar a los heridos belgas.

##### El pacto de "no intervención"

##### Zyromski desarrolla una intensa campaña intervencionista

Paris.—Zyromsky, miembro del consejo administrativo del partido socialista y uno de los protagonistas más activos de la intervención francesa a favor de los rojos de España, ataca en el periódico "Populaire", órgano de Blum, en términos violentos, la política externa del gobierno del frente popular. Bajo el título "es necesario defender la república española", Zyromski escribe que la llamada política de no intervención no pudo impedir el reconocimiento del Gobierno del general Franco por Alemania e Italia, ni los incidentes de navegación en aguas españolas. Es absolutamente necesaria una modificación fundamental de la política externa de Francia. Francia debe volver a su libertad de acción para levantar el embargo sobre los suministros de armas y municiones para España roja. Zyromski declara a continuación que está firmemente decidido a continuar su campaña intervencionista, y añade que es necesario poner en práctica el internacionalismo de las masas obreras.

##### Se supone que Inglaterra dará paso a la petición de Largo Caballero

Londres.—El corresponsal diplomático del "Daily Telegraph" cal-

cula que Inglaterra dará curso a la petición de Largo Caballero de llamar la atención del Comité de no intervención en los numerosos incidentes que recientemente se han registrado en aguas españolas. Largo Caballero no lo puede hacer porque su gobierno no es miembro del Comité. El periódico presume que el Comité será convocado el miércoles.

##### Una señora inglesa reclama inútilmente a su hijo de 17 años que se le llevaron a España los rojos

Londres.—El "Daily Mail" recibió la información de que una señora inglesa, llamada Mumh, se había quejado que los rojos se habían llevado a España a un hijo suyo de diecisiete años. La señora en cuestión se dirigió a las autoridades inglesas sin ningún resultado. Se dirigió al ministerio del Interior y al Foreign Office, y telegrafió igualmente al Rey. Las autoridades consiguieron saber dónde se encontraba el joven, pero no pudo impedir que éste partiese, visto que no tenían ningún medio legal para hacerlo.

##### Mañana se reunirá la comisión del Comité de no intervención

Londres.—La comisión principal del Comité de no intervención fué convocada para el miércoles, a fin

#### El peligro comunista

##### El Turquestán chino queda convertido en provincia soviética

Londres.—El "Daily Mail" publica una crónica de su corresponsal en Bombay sobre la rápida transformación del Turquestán chino en una provincia soviética. Según el corresponsal, 60 agentes soviéticos socorrieron durante el año pasado a los comunistas del Turquestán y colaboraron en el establecimiento de un régimen soviético

y en la organización de un ejército rojo. Un vasto plan de carreteras fué realizado para la frontera india, y los servicios de transportes pasan todos por las manos de los soviets. La frontera Nordeste es un centro permanente de inquietudes y teatro de numerosos encuentros sangrientos, y la causa de considerables gastos financieros. Por eso se comprende el malestar que esta actividad bolchevista en el Turquestán chino debe provocar en los ingleses.

#### Las reivindicaciones coloniales de Alemania

##### En lo que se refiere Inglaterra, el territorio de Tanganyka no se puede tomar en consideración

Londres.—Charles Ponsonby, presidente de la Joint East African

Comisión, destaca las estipulaciones del tratado sobre el bajo Congo, y recuerda que este tratado concede en esta región a todos los países los mismos derechos comerciales.

## Hotel del Lino

Santa Justa, 9  
Teléfono 1339

— TOLEDO —

Board, se ocupa en una carta abierta publicada por el "Times" de las reivindicaciones coloniales de Alemania. Declara que en lo que se refiere a Inglaterra, apenas se puede tomar en consideración el territorio de Tanganyka, porque Inglaterra no tiene influencia alguna inmediata en los otros territorios bajo su mando. Ponsonby pone en duda que las colonias británicas vecinas de Tanganyka permitieran que las ligaciones entre los territorios británicos en África fuesen cortadas por una anulación de mandato. Si fuese consultado el comité de defensa del imperio expresaría la misma opinión.

##### Los ataques de la prensa turca producen inquietud en los medios franceses

Paris.—Los medios políticos de Paris se muestran preocupados a causa de los ataques violentos contra Francia hechos por la prensa turca, ataques que son provocados por la cuestión del Sandjak. Se siguen con especial interés los rumores procedentes de Londres, según los cuales se comprueba un gran movimiento de tropas turcas en Alejandría. Se declara en los medios competentes que Francia mantendrá firmemente su punto de vista y de que en el caso de que Turquía recurriese a operaciones militares, Francia tomaría análogas medidas.

de examinar los reportajes de las comisiones especiales sobre la cuestión de voluntarios y estudiar la forma de impedir ayudas.

##### En Praga son detenidos tres significados comunistas por reclutar voluntarios

Praga.—Como informa el periódico checo agrario "Vecer" fueron detenidos en Jaegerndorf el sena-

dor comunista Dressler, y en Praga los secretarios del partido Vetsiska y Juft. Son acusados de reclutar voluntarios para las milicias rojas españolas. En un registro efectuado en el domicilio de Dressler se encontraron documentos comprometedores. En las provincias de Moravia y en la Eslovaquia también se efectuaron numerosas detenciones de elementos comunistas.

#### OTRAS NOTICIAS

##### El gobierno y parlamento norteamericanos han dado prueba de una actividad extraordinaria

Washington.—El día 6 de enero fué para los EE. UU. de una importancia histórica. El gobierno y el parlamento realizaron eficazmente en pocas horas el principio secular de neutralidad, que los Estados Unidos vinieron observando cuidadosamente hasta ahora, y al cual regresaron. Se decidió renunciar a los provechos que resultan de las guerras extranjeras y de las guerras civiles. Así los Estados Unidos quieren crear una nueva seguridad contra todas las posibilidades de ser llevados a conflictos extranjeros. Cuando se estaba celebrando la sesión del parlamento, algunos oradores reivindicaron con energía la posesión por el Estado de todas las industrias de armamentos. Otros reclamaron una prohibición de la exportación de material de guerra e impuestos que confiscaran los beneficios de las guerras. Se quiere así evitar cualquier tensión internacional, aun cuando sea de la menor importancia.

##### Son desmentidas las noticias acerca del desplazamiento del Führer a la presidencia del estado

Berlin.—En los últimos días una parte de la prensa mundial puso a circular el rumor de que se iría a verificar una transformación en el Gobierno del Reich, dejando el Führer sus funciones de Jefe del Gobierno y quedando sólo con las de Jefe de Estado. Además se de-

#### Anúnciate en IMPERIO

cia que las funciones del Jefe de Gobierno pasarían a ser desempeñadas por el Ministro del Reich general Goering. Pero Alemania ya desmintió más de una vez tales rumores, que no son más que falsedades, que algunos periodistas extranjeros trajeron a la luz de la publicidad. De hecho tal modificación nunca fué afrontada y se puede afirmar que todas las noticias que sean divulgadas en contrario carecen completamente de fundamento y son absolutamente forjadas por un cierto número de periodistas.

##### El embajador de Francia y ministro de negocios extranjeros del Reich se entrevistan

Berlin.—El embajador de Francia, monsieur Poncet, visitó ayer al Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, y poco después salió para Paris. En la entrevista fueron examinados, no solamente los problemas relativos al conflicto español, sino también las relaciones franco-alemanas en general.—12-11-37.

##### «Le Populaire» concede gran importancia a la entrevista del embajador con Hitler

Paris.—El periódico "Le Populaire", órgano oficioso de León Blum, dedica hoy un editorial sobre la entrevista sostenida por el canciller alemán Hitler y el embajador francés monsieur Pancet. En su comentario hace resaltar la importancia de la entrevista y opina que ya nadie duda que se está creando una atmósfera favorable a la inteligencia de Alemania y Francia.—12-1-37.

##### La república comunista de Perpignan

Lisboa.—Radio Club Portugués daba noticias del inminente peligro que corría la ciudad de Perpignan de la república comunista, que se está formando con motivo de constituir la población un centro de movilización al servicio del gobierno rojo de Valencia. Las calles de la ciudad se hallan cubiertas de carteles subversivos y de propaganda soviética; los comunistas franceses continúan reclutando menores de edad con el pretexto de conductores de automóviles para Barcelona y otras poblaciones; al pasar la frontera se les envía a Alicante y desde allí a Alicante, donde son encuadrados, prohibiéndoles la comunicación con sus familiares. Así se explica que en los arrabales de Paris se esté formando un movimiento de protesta contra el gobierno de Blum.

## GARCIA EBANISTERIA CARPINTERIA

Construcción y reparación de toda obra en general  
PRECIOS MODICOS

CHAPINERIA, 15 (antes Feria) TOLEDO

## Bar - BILLAR

Hombre de Palo, 4  
TOLEDO

Este número ha sido visado por la censura



# CIRCULAR

El Decreto núm 154 inserto en el «Boletín Oficial del Estado» (Burgos) num. 7, de fecha 7 de enero de 1937, dispone lo siguiente:

«Artículo 1.º Los propietarios de vehículos comprendidos en las clases B y C de la Patente de la circulación de automóviles, quedarán dispensados del pago de ese impuesto por el primer semestre del año actual, siempre que tales vehículos, con posterioridad al 17 de julio pasado hayan sido requisados para necesidades del movimiento Nacional y en forma que privase de todo disfrute a su dueño, durante un período no inferior a tres meses consecutivos, y continuasen en dicha situación el 31 de diciembre de 1936.

No obstante lo prevenido en el párrafo anterior si dentro del primer semestre del corriente año, cesará la requisa, con la consiguiente devolución del vehículo a su propietario, éste deberá satisfacer la Patente por el tiempo que reste hasta el término del semestre. La Autoridad correspondiente, al finalizar la requisa, lo pondrá en seguida en conocimiento de la Delegación de Hacienda respectiva, a fin de que se practique en tal caso la oportuna liquidación, percibiéndose el impuesto por meses completos, con desprecio de las fracciones.

Art. 2.º Mientras duren las actuales circunstancias, no se admitirán ni se cursarán, si hubiesen sido ya admitidas otras bajas, por razón de la Patente correspondiente, a las clases A y B, que las motivadas por destrucción o deterioro total del coche, extremos que se acreditarán si éste hubiese sido objeto de requisa mediante certificación de la Autoridad que tenga a su cargo los servicios de transporte.

El plazo para la presentación de esas bajas, por el primer semestre de 1937, se amplía hasta el 30 del corriente mes.

Art. 3.º Las bajas producidas por cambio de propietarios o traslado a otra provincia, sólo se admitirán cuando se justifique el alta correspondiente al cambio de situación, con el duplicado de la declaración, que habrá de quedar unido a la de la baja.

Art. 4.º El período voluntario de cobranza de la Patente, tratándose del primer semestre de 1937, se dará por concluido el 15 de febrero próximo, quedando terminantemente prohibida, a partir de esta fecha, la circulación de todo vehículo sujeto al tributo, que no lleve la Patente en sitio visible.

Art. 5.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a las contenidas en el presente Decreto.

Dado en Salamanca a 6 de enero de 1937.—FRANCISCO FRANCO.»

Lo que pongo en conocimiento de todos los interesados para el más exacto cumplimiento, debiendo advertir a los alcaldes de todos los pueblos liberados del dominio marxista que deben remitir a esta Delegación, con toda urgencia, los Padrones de Patentes de Automóviles confeccionados con arreglo a las disposiciones citadas.

Toledo 13 de enero de 1937.—El Administrador de Rentas, Manuel Visconti

## A AQUELLOS...

Devolver al pueblo español el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe resuelta en su capacidad de resurgimiento. (De nuestros Estatutos).

A los más, a todos los que habían visto o conocían la España liberal-conservadora de los tiempos que pasaron, hacia todos los que habían puesto sus esperanzas en aquellas soluciones traídas y llevadas tantas veces, sin otra ventaja nacional que el auge de sus transportistas; a los que cegados por el hábito habían heredado del anterior siglo ese círculo vicioso político-social y no se atrevían a señalar entre aquellos vaivenes una solución más amplia, más llevadera, terminante, de aquella inquietud latente en los ánimos y en las masas. Hacia esos van dirigidas estas letras.

Toda el alma de España se mantenía atenta, vigilante a los nuevos rumbos que ella misma se había dado en un momento de tentadora inquietud; pero aquellos nuevos rumbos, si bien tenían un mérito cual era el «valor» que suponía el lanzarse a una aventura que llevaba consigo el derrumbamiento de una institución añeja que caía víctima de su inanición, si bien tenía este mérito, pronto pudo advertirse en su fondo una confusión imperdonable, una tendencia que colocaba este movimiento al margen de una solución de nacionalidad. Se había planteado el problema de la lucha de clases con toda su agudeza, y esto mantenía un ambiente de inquietud y zozobra. Este movimiento que habíamos creído de buena fe de reconstrucción nacional, había perdido esta esencia para convertirse en un movimiento de clases, perturbador de la unidad espiritual, que es patrimonio de las grandes empresas nacionales.

Los que atentos a la trayectoria nacional habíamos soñado en un común esfuerzo que iba a ganar España para sus destinos, tuvimos que confesar con la realidad: «Que el esfuerzo de España había sido inútil; que este esfuerzo había de ser baldío».

Entonces, cuando esta realidad se oponía al deseo y las ansias de los que aspirábamos a encauzar los valores y los esfuerzos comunes hacia esa solución de nacionalidad para

## Una petición a los toledanos

Toledanos: Bien sabéis el fervor y el entusiasmo que ponemos todas las mujeres españolas en cooperar, en la medida de nuestras fuerzas, en el movimiento salvador de nuestra querida España, en este cielo azul de nuestra Falange toledana, pero también sabéis que, por ser de muy nueva constitución esta sección femenina, no cuenta con medios económicos suficientes para desarrollar los proyectos que quisiera por sí sola. Y hé aquí por qué os voy a hacer un ruego que vuestro corazón de patriotas sabrá atender, y todos corresponder a esta petición que la Falange Femenina os hace para aquéllos y por aquéllos que día y noche sufren con heroísmo las durezas de una guerra como la de España.

El miércoles, Dios mediante, comenzarán a funcionar en nuestro centro unos talleres, con el fin de obtener un ropero que surta de ropas, las más necesarias, las imprescindibles, a estos valientes muchachos que luchan en el frente, y precisamente para éstos es el ruego, para éstos es para lo que os pedimos vuestra ayuda.

Quisiéramos no pedir para ellos, pues si todas las falangistas tuviéramos tanto dinero como buena voluntad, ya haría tiempo que estarían funcionando estos talleres de tanta necesidad. Pero en la imposibilidad de poderlo hacer nosotras solas, os pedimos una ayuda, no en metálico, sino en género, en elementos de trabajo propio de este hacer.

Toledanos, comerciantes: Que no se diga que a la heroica centuria del «Alcázar», la tenemos en olvido. Es necesario que nos preocupemos de ellos, vosotros y nosotros; a todos nos corresponde, a todos nos obliga. No es que este ropero vaya a ser exclusivamente para surtir de ropa a esta Centuria, no; pero de momento son los que más lo necesitan. ¿No recordáis que no hace mucho tiempo nos enviaban sus quejas por medio del periódico IMPERIO? Nos decían, con mucha pena, que Toledo no se acuerda de ellos, que «muchos camaradas que luchan con nosotros reciben algunas cosas y para nosotros nunca llega nada».

La Sección Femenina lo interpretó en seguida. No era por el hecho material de lo que pudiera mandárseles; era sencillamente que a estos heroicos muchachos les dolía en el alma que pudiera parecer que les tuvieran sus paisanos olvidados.

Prometámosles todos solemnemente hacer cuantos sacrificios sean necesarios para que nunca les falte ropa limpia y abrigo conveniente y justo.

Una afiliada de la Sección Femenina

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

nuestra patria; sobre aquellos deseos y con estas ansias surge la Falange para decir a las gentes: «Venimos a devolver al pueblo español el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe alta en nuestra capacidad de resurgimiento. No reparamos en los medios para conseguirlo. Y esto que entonces pareciera «ambiciones de juventud», «ansias locas y nunca reales de los pocos años», necesitó poco tiempo para ser una realidad.

Cuando por medio de esa bestia rencorosa que tiene ambiente de vicio y de taberna y que han llamado «sufragio universal», unos hombres se adueñaron del Poder para el logro de intereses egoístas y extranjeros, en franca oposición a una política nacional, fué entonces cuando surge aquella la España que ellos no acertaban a comprender, cuando surge aquella España que en espíritu existía en nosotros, la España de «una indestructible unidad», la España con fe resuelta en su capacidad de engrandecimiento; la España que aprovecha los momentos de tinieblas, de oscuridad de sus sentimientos, para sobre esta oscuridad, sobre aquellas tinieblas, hacer brotar la luz de ese nuevo sol que la comienza a iluminar.

Porque sentimos una continuidad histórica, porque ansiamos anar hacia el destino todos los valores comunes, porque queremos una España grande ante el mundo, porque no hemos de sacrificar valor alguno, venga de donde venga, con tal que sea netamente español y esté encaminado a este fin, por todas estas razones, la Falange no somos un partido más, se equivoca quien esto crea; somos el centro de una gran cruzada, somos un espíritu muy viejo y muy español, el viejo espíritu hispano de la Reconquista y de los conquistadores. De la Reconquista que nuevamente se está llevando a cabo sobre nuestro suelo, regado palmo a palmo con sangre generosa de cruzado. De los conquistadores que hacen guardia sobre los luceros impasible el ademán, pero que nos han lanzado desde su puesto de honor la semilla de las conquistas que han de germinar en nuestro destino histórico fuera de los límites nacionales, y que nos llevará a una España grande ante el mundo como satisfacción de nuestras aspiraciones.

ANTÓN

LIBRERÍA

IMPRESA

ENCUADERNACIÓN

**Rafael Gómez Menor**

Comercio, 57 - TOLEDO

FERRETERIA Y QUINCALLA DE  
**VIUDA DE VICTOR SANCHEZ-BEATO**

SUCESOR DE CIRILO ORMACHEA

Cerrajería fina y ordinaria, herraje para obras, clavos de herrar, cribas y harneros en chapa y tela metálica, enrejados, alambres, tornillería, batería de cocina en porcelana y aluminio, carburo, clavazón de todas clases y cristales

Cadenas, 16, Teléfono 1816 - TOLEDO

**Casa DIAZ**

Salchichería y Fiambres

LA MEJOR SURTIDA

Plaza de Zocodover, 46, TOLEDO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN

**Casa Aguado**

Sucesor de Infantes

BELEN, 9 - TOLEDO

**Casa ALVAREZ**

Relojería, Óptica, Electricidad, Instalaciones Eléctricas

Comercio, 15 - TOLEDO

TEJIDOS Y NOVEDADES

**Casa GARCIA PARDO**

Especialidad en pañería

- y géneros de punto

PLATA, 26, TOLEDO

DROGUERIA Y PERFUMERIA

**C. Herrera**

Esta Casa, de gran surtido en artículos de limpieza, brochas y pinturas, se encarga de la restauración de imágenes.

Comercio, 32

TOLEDO

**Julio Pous**

Tejidos y Novedades

Primera Casa en Pañería

COMERCIO, 61, TOLEDO

**Bazar el 65 y 95**

Loza, cristal y juguetes

Comercio, 66 - TOLEDO



# Noticias del extranjero

(Por nuestro servicio especial)

## El Papa levantado por primera vez desde cinco semanas

Roma, 13.—El estado de salud del Santo Padre, no ha cambiado aunque los dolores en la pierna derecha aumentaron durante el día. Sin embargo Su Santidad guarda un espíritu elevado, y hoy, dió sentado en un sillón móvil, dos audiencias, luego recibió a su sobrino. Más tarde, volvió a cama otra vez. Esta ha sido la primera vez desde hace cinco semanas que Su Santidad se ha levantado de la cama.

## La visita del general Goering a Roma

Roma, 13.—Esta noche llegará a Roma el general Goering con su esposa en avión de Munich. El general será recibido oficialmente por altas personalidades del gobierno italiano y del partido fascista. En los círculos políticos de Roma, se desmiente energicamente la noticia de la prensa francesa, según la cual, el general Goering visitará luego al general Franco en Salamanca.

## Manifestación pro-Turquía en Antiochia

Roma, 13.—Los disturbios en Sandjak siguen con gran violencia. Ayer fueron matados varios turcos. El gobierno de Siria, sin embargo, ha declarado que la situación política entre Turquía y La Siria no había cambiado. En Antiochia se celebró una gran manifestación de varios miles de campesinos que habían llegado desde fuera para declararse en favor de un gobierno turco.

## El avión de la embajada fué derribado por los rojos con intención

Roma, 13.—Las investigaciones sobre la causa seguida por el avión derribado de la embajada francesa, con el delegado de la Cruz Roja Internacional Haenny, han dado el siguiente resultado. El M. Haenny llevó consigo muchos documentos y fotografías de las atrocidades cometidas por los rojos tomadas por él mismo y que están camino de Ginebra para publicarlas en la sesión de la Sociedad de Naciones. El gobierno rojo de Madrid, al enterarse de ello mandó que el avión fuese derribado por aviones de caza rojos.

## Balance favorable

Londres, 13.—El año 1936 ha concluido con un balance muy favorable en el presupuesto inglés. El valor de la exportación inglesa fué de 849 millones de libras esterlinas, que representa un aumen-

to de 93 millones sobre el valor de la exportación en el año 1935. El valor de la importación se aumentó también por 15 millones de libras esterlinas. En todo el balance acusa un sobrante de 347.750 millones de libras esterlinas de la exportación sobre el valor de la importación, que representa un aumento de 43 millones del sobrante del balance del año 1936 sobre el año 1935.

## Altas condecoraciones rusas para pilotos extranjeros en Cataluña.

Roma, 13.—Algunos pilotos extranjeros que luchan en favor de los rojos españoles, fueron condecorados con la «orden de Lenin», una de las condecoraciones más altas de Rusia.

## La escasez de pan en Barcelona, causa grandes disturbios

Roma, 13.—A consecuencia de la falta de pan, ocurrieron en Barcelona sangrientos incidentes entre la población civil y los milicianos rojos. Una gran manifestación de mujeres y niños se presentó enfrente del cuartel de Lenin, pidiendo pan. Los milicianos los dispersaron a tiros.

## Las noticias contradictorias de «L'Echo de Paris» sobre Marruecos

Berlín, 13.—Aunque la mayoría de la Prensa francesa se ha tranquilizado sobre el asunto de la invasión alemana en Marruecos, el escritor Pertinax del «L'Echo de Paris», continúa con sus acusaciones, aunque el enviado especial del mismo periódico, Ger, envió un telegrama desde Tetuán en que dice que visitó ayer el Marruecos español y que durante toda su estancia no había visto más de 20 súbditos alemanes en Tetuán, empleados en una línea aérea civil entre Tetuán y Tánger. Luego fué recibido por el Alto Comisario español, que afirmó que en el Marruecos español no había desembarcado ni un solo soldado alemán.

## La tripulación del buque «Marta Junquera», puesta en libertad

París.—El crucero alemán ha dejado en libertad la tripulación del buque rojo español «Marta Junquera», que apresó como represalia de la detención de la carga del buque mercante alemán «Palos».

El buque «Marta Junquera», sin embargo, fué devuelto a las autoridades nacionales españolas.

## La fábrica Krupp dará otra vez dividendos

Londres, 13.—La fábrica

## Marconi habla por radio con Australia conmemorando el 35 Aniversario

Sidney.—Al cumplirse el 35 aniversario de la comunicación con Marconi por radio, se celebró una fiesta en la que Marconi volvió a repetir la comunicación, diciendo en su charla había que perfeccionar aún más la comunicación. (De nuestro servicio especial.)

## DE BARCELONA En las colisiones entre comunistas y anarquistas resultan varios muertos

### Las fábricas de motores «Hispano-Suiza», confiscadas

Barcelona (última hora).—La tensión que desde hace algún tiempo existía entre los anarquistas y los comunistas catalanes se ha traducido en violentos tiroteos por las calles de Barcelona. En el día de hoy ha habido numerosos muertos por ambas partes. Radio A-Z.

Barcelona.—Han sido confiscadas por el gobierno de la Generalidad las importantes fábricas de motores «Hispano Suiza». Todas las máquinas fueron desmontadas, embaladas y remitidas a Rusia por vía marítima. Con idéntico destino han salido de Barcelona grandes cajas que encerraban grandes cantidades de oro, plata, joyas y obras artísticas.—12-1-37. Radio A-Z.

Barcelona.—Se conocen detalles del encarcelamiento del comisario

## Anúnciate en IMPERIO

## En Alemania se construirá una aeronave mayor que el «Hindenburg»

Friedrichshafen.—La compañía alemana Conde Zeppelin ha decidido construir un nuevo dirigible en cuanto se acabe la entrega del LZ 130. También ha tomado el

acuerdo de fabricar otra aeronave de las mismas características del «Hindenburg», pero con mayor capacidad para pasajeros.—13-1-37. Radio A-Z.

## de armas de Alemania Krupp, ha declarado que dará otra vez dividendos a sus accionistas.

En el año 1936, hasta el mes de septiembre, la compañía Krupp tuvo un aumento en sus ingresos de 1.600.000 libras esterlinas.

## Setena europeos se escapan de Tsian Fu

Londres, 13.—Una agencia de informaciones china, ha comunicado desde Shanghai que 70 europeos han llegado huyendo de la capital de Tsian Fu que todavía se encuentra en poder de los rebeldes chinos. El Gobierno de Nankin sigue mandando fuerzas a esta provincia, pero hace al mismo tiempo todo lo posible para solucionar el conflicto pacíficamente.

## El partido laborista quiere un Frente Popular sin la cooperación de los comunistas

Londres, 13.—El Comité del partido laborista de Inglaterra hace una llamada a

sus partidarios, en que da una definición que se tomó en el Congreso laborista de Southampton en el año 1934 sobre la organización de un frente popular en Inglaterra.

En esta llamada se declara que la única realización del socialismo en Inglaterra representa la política del partido laborista.

En el Congreso de Southampton se tomó esta resolución contra los votos de los representantes del partido comunista que entonces se partió de la Unión de los partidos socialistas.

## Ha muerto el explorador Martin Johnson

Londres, 13.—Ha muerto el explorador americano Martin Johnson, famoso por sus expediciones en el centro de África.

La causa de su muerte han sido las heridas de su última expedición en San Fernando.

## Aumento del ejército territorial inglés

Londres, 13.—En el año 1936 fueron reclutados para el ejército territorial de Inglaterra 606 oficiales y 12.000 números, que es el mayor número reclutado desde hace once años.

Sin embargo, para llevar este ejército a su fuerza propuesta por el programa de rearmamento, faltan todavía otros 2.000 oficiales y 50.000 números, porque las dos primeras divisiones del ejército territorial inglés fueron convertidas en divisiones antiaéreas.

## El aniversario de La Sarre

Berlín.—En todo el Reich se celebra el aniversario de las elecciones de la Sarre, que volvieron esta región a Alemania después de 16 años bajo el protectorado de la Sociedad de Naciones.

# La sesión del subcomité de no intervención

Se acordó que una comisión estudiara el asunto de la extracción de reservas del Banco de España

## El Gobierno italiano ha propuesto la confiscación del oro hasta la resolución de la guerra

Londres.—Se ha reunido el Subcomité de no intervención en los asuntos de España. Entre las cuestiones estudiadas se ha planteado el asunto de las reservas oro del Banco de España enviadas por el gobierno de Valencia al extranjero, asunto que fué objeto de un detenido examen. Se acordó que la interesante cuestión fuese estudiada por una Comisión financiera internacional. El delegado soviético, que asistía a la reunión, hizo constar su protesta contra esta determinación.

El periódico inglés «The Morning Post» estima que los depósitos oro, enviados por el gobierno rojo al Banco de Francia, asciende a la suma de 100 millones de libras esterlinas. Y afirma también que se desconoce la cantidad de lingotes enviados a Moscú. El gobierno italiano ha hecho la proposición de que ese oro sea confiscado hasta la resolución de la guerra civil de España. El «Daily Mail», órgano oficioso del partido laborista, publica que dicha propuesta sólo ha sido rechazada por los gobiernos de Francia y Rusia.—13-1-37. Radio A-Z.

## Oficina de reclutamiento en Francia

París.—Existen 33 agencias para el reclutamiento de voluntarios para España; al apuntarse se le hace entrega de 500 francos. En estos últimos días ha salido una expedición compuesta por 900. (De nuestro servicio especial.)

## Más oro a Francia

Marsella.—Ha llegado a este puerto el vapor español «Tramontana» con cargamento de oro para Francia. Este oro es producto de los robos al Banco de España. (De nuestro servicio especial.)

## Fracasan los esfuerzos realizados para que los estudiantes cesen en su campaña antisemítica

Varsovia.—Todos los esfuerzos realizados por el rector de la Universidad de Viena para que los estudiantes polacos cesen en su campaña antisemítica, han fracasado. El ministro de Instrucción, debido a los constantes conflictos estudiantiles, ha suspendido las tareas universitarias.—13-1-37. Radio A-Z.

## El comercio en Adis-Ababa

Roma.—El Duce ha recibido un telegrama en el que se le da cuenta de haber llegado a Adis-Ababa los grandes almacenes de Etiopía, que son los encargados de realizar el comercio en Etiopía. (De nuestro servicio especial.)

## Los dos últimos jefes rebeldes de Abisinia son sentenciados a reclusión perpetua

Roma.—Los últimos dos jefes etíopes de la Abisinia rebelde, que habían sido conducidos a Nápoles, han sido sentenciados a reclusión perpetua en la isla de Ponza, del archipiélago Pontino.—13-1-37. Radio A-Z.

## Fallece el nieto de Napoleón I

París.—Ha fallecido, a los setenta y nueve años de edad, el nieto de Napoleón I, conde Gastón de León. En sus últimos tiempos se dedicaba a la modesta industria de vendedor ambulante de diccionarios Larousse.—13-1-37. Radio A-Z.

## El Gobierno Polaco reconocerá la soberanía italiana en Abisinia

Varsovia.—En los centros políticos bien informados se comenta que el Gobierno polaco reconocerá muy en breve la soberanía de Italia sobre el territorio abisinio.—13-1-37. Radio A-Z.

## En el Frente Popular empeora la situación económica

Berlín.—Desde que el Frente popular francés rige los destinos de Francia la situación económica del país vecino ha empeorado en forma alarmante. La devaluación del

**JAMON BARATO**

Si queréis comprar una buena partida de codillos superiores de Jamón, dirigirse a Francisco Moraleda

*Nuevo Bar Restaurant El Metro*

TALAVERA DE LA REINA

## La prensa alemana coincide con las declaraciones de M. Eden

Berlín.—La prensa alemana recoge con satisfacción el último discurso pronunciado por Mr. Eden, en la comida organizada por la Asociación de la Prensa en Londres, y a la cual fué el ministro inglés especialmente invitado. Los periódicos alemanes manifiestan que la política alemana está plenamente conforme en mantener, como ha dicho Mr. Eden, un amplio círculo de naciones amigas y colaboradoras. En cuanto al deseo de Inglaterra de suprimir barreras comerciales, Alemania siempre ha tenido ese propósito, no obstante los obstáculos con que tropieza. Y en lo referente a la declaración del citado ministro inglés, de que las guerras sólo traen desastres, la Prensa alemana manifiesta que ese es uno de los puntos esenciales de la política del Fuehrer.—13-1-37. Radio A-Z.

**JOYERIA - PLATERIA Y BISUTERIA FINA**

Orfebrería - Objetos para regalo - Cubiertos de plata y alpaca

**ANTONIO ARANDA**

SUCESOR DE GAMERO

Comercio, núm. 13 — TOLEDO

Almacén de Frutos Coloniales - Torrefacción de Café «Gloria»

**Hijo de MATIAS CARRION**

Hierros - alcoholes - intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)



# DE TODO EL MUNDO - NOTICIARIO

## Doscientos fabricantes de porcelanas, soplan vidrios para la feria de Leipzig

De una torre alemana de 180 metros saldrá el último grito de la Ciencia.--Los estudiantes franceses ya no dudarán en la elección de carrera.--En la exposición de este año figurará un corredor dentro de una bola de cristal

En el oriente, Marte quiere hacer de las suyas y Cha y Chankaissek reanuda su campaña anticomunista

### Una oficina universitaria de informaciones acaba de ser creada

La Universidad de París acaba de crear, en colaboración con la Oficina Universitaria de Estadística, un servicio de informaciones profesionales abierta gratuitamente para los estudiantes, para los alumnos de segunda enseñanza y para sus familias.

Gracias a los trabajos realizados desde hace varios años por la Oficina Universitaria de Estadística, este nuevo servicio dispone de una abundante documentación sobre «el mercado del comercio intelectual», documentación adaptada especialmente para el uso de los alumnos de segunda enseñanza.

Alcance actual de las carre-

ras, estudios que se necesitan, mejor formación para terminarias, géneros de actividad que ellas permiten, diferentes profesiones a que conducen, etcétera.

Esta es para venir en ayuda de los jóvenes estudiantes que encuentran hoy tantas dificultades en la elección de carrera, para permitirle no decidirse al azar de las circunstancias y hacerles conocer exactamente las «puertas que les abren cada una de las ramas de la enseñanza superior, que la Universidad de París ha juzgado indispensable organizar para el uso de los estudiantes un servicio de documentación.

### Amenaza de guerra

## Turquía moviliza dos divisiones cerca de la frontera de Sanjak de Alejandría en Siria

### Viaje precipitado del presidente Kemar Ataturk a Konyas

Stambul.—Con la atmósfera cargada y los rumores sobre una posible crisis franco-turca en Anatolia del Sur, el presidente Kemal Ataturk, que permaneció en Stambul toda la semana pasada, salió ayer inesperadamente en tren especial con rumbo a Konyas.

En Eskishir, Kemal fue recibido por el primer ministro, el jefe del Estado Mayor y los ministros de Relaciones e Interior, que habían venido de Ankara también en tren especial.

Es casi seguro que el precipitado viaje de Kemal a Konyas, donde está instalado el cuartel general del Ejército, guarda relación con la preocupación turca sobre el «status» futuro del distrito de Sanjan de Alexandretta.

Hoy, el director del periódico «Jumhuriyet», que generalmente refleja el criterio de los más altos círculos oficiales, escribió: «Turquía está dispuesta a llegar a cualquier extremo en defensa de su honor. De verse envuelta en una guerra con Francia, la responsabilidad estará de parte de Francia.

### Surge una nueva amenaza a la paz en el cercano Oriente

París.—Mientras la Europa Occidental se halla inquieta por las complicaciones a que ha dado lugar el conflicto español, una nueva amenaza a la paz ha surgido en el cercano Oriente. En efecto, se han recibido informes de que dos divisiones de tropas turcas se han movilizado anoche cerca de la frontera del distrito del Sanjak de Alexandretta en Siria, actualmente bajo el mandato francés.

Se teme que el presidente Kemal Ataturk ha llegado a unas cuantas millas de Alexandretta, después de haber celebrado un

Consejo de Ministros. Mientras tanto, la Prensa turca ha intensificado sus ataques contra Francia, exigiendo la independencia del Sanjak. La gravedad que encierran las aspiraciones turcas cuanto al puerto sirio, quedó reflejada en un editorial publicado en el periódico «Cumbuiryte», órgano oficial de Kemal Ataturk, en donde se anunciaba la determinación de Turquía de «obtener justicia de cualquier manera en el asunto del Sanjak, y si estalla la guerra, la culpa será de Francia».

La prensa francesa alega que el Gobierno de Ankara ha organizado bandas de komitadjis que han penetrado en Alexandretta y han soliviantado a la población en favor de la independencia del Sanjak.

En la reunión que celebró anoche el Consejo de Ministros turco, al cual asistieron Kemal Ataturk, presidente de Turquía; el ministro de Relaciones, el del Interior y el jefe de Estado Mayor, se tomaron importantes acuerdos en relación con las aspiraciones turcas sobre Alexandretta.

Se dice en los círculos diplomáticos franceses que Ataturk, siguiendo la pauta de Alemania y Japón, se aprovecha de las discusiones y discordias europeas para apoderarse de Alexandretta, teniendo en cuenta que Francia se halla demasiado preocupada con la amenaza del Rhin y los Pirineos, y no podría resistir la agresión turca. Cuando recientemente Francia anunció su intención de abandonar su mandato sirio y restaurar la independencia siria en tres años, Turquía solicitó la virtual independencia para Sanjak, alegando que el 80 por 100 de los 42.000 habitantes de ese distrito eran turcos. Esta cifra fue refutada por el gobierno francés, quien mantiene que no más del 39 por 100 es turco.

Recientemente fracasó en París una gestión por parte del ministro de Relaciones turco Rustu Aras

### La Kaiser Wilhelm Gesellschaft

25 laboratorios y una gigantesca torre en la que se producirán tensiones superiores a dos millones de voltios

Se podrán alcanzar temperaturas próximas al «cero absoluto»

Recientemente le fué otorgado el premio Nobel de Química al profesor universitario doctor Peter Debye, director del Instituto de física de la Sociedad Cultural «Kaiser Wilhelm Gesellschaft», que tiene su asiento en el barrio Dahlem, en Berlín. El investigador que tan alto galardón ha merecido trabaja modesta y sencillamente—como tantos otros sabios eminentes—en el «cuartel general de la ciencia alemana», que así puede llamarse el vasto recinto de Institutos y Laboratorios de la «Kaiser Wilhelm Gesellschaft» del barrio de Dahlem, lleno de jardines. Vale la pena ir una vez en el ferrocarril urbano o en el autobús a Dahlem y visitar aquel magnífico complejo de edificios prolongación del Jardín Botánico, centro alemán de las ciencias. Naturalmente, los Institutos de la «Kaiser Wilhelm Gesellschaft», que constituyen casi una ciudad por sí, no son accesibles a todos. Prescindiendo de que se guardan allí algunos secretos de investigación, las visitas perturbarían a los investigadores en su labor necesitada de tranquilidad. Aunque aquellos Institutos se encuentran próximos al estruendoso tráfico de la gran urbe, en su recinto hay una paz y una tranquilidad que le hace creer a uno que se encuentra en alguna apartada isla. Esa tranquilidad y ese aislamiento son necesarios para que los «moradores de aquella isla» puedan (vacar a su área). Allí han de adquirirse los conocimientos que nos orientan en los oscuros procesos, en los «secretos» de la Naturaleza y allí ha de cumplirse la ciencia alemana su gran obra de pionier para acrecentar el éxito del nuevo plan quadrienal.

Entre los hombres eminentes que han dado a la ciencia alemana universal renombre está también el profesor Debye. Prueba de que éste, como otros grandes espíritus que le precedieron y que, seguramente le seguirán, no se duerme en los laureles del hermoso galardón, del que Alemania se enorgullece es el nuevo laboratorio que se está construyendo, donde se ensayará, con todos los medios técnicos más modernos la descomposición de los átomos.

Hasta ahora no se ven más que grandes andamiajes tras de los cuales van creciendo los altos muros de piedra a piedra. Veinticinco serán los laboratorios que abarque ese edificio adosado a una alta torre ya construida. Esta torre—la «torre de las altas tensiones» como podría llamársela—es ya a simple vista algo único. Con sus 180 m. de altura que la hacen sobresalir sobre todos los edificios de aquella singular ciudad profesoral, no tiene ni un solo vano por donde pueda

penetrar la luz en su interior. Aún uno aquello más siniestro cuando sabe al penetrar en la torre tenebrosa que «una vez terminada la instalación interior no podrá permanecer en ella ninguno para quien la vida tenga valor». En esa torre se desencadenarán las energías más potentes que conocemos. En ella se producirán altas tensiones de más de dos millones de voltios necesarios para los experimentos del Instituto de Física en el campo todavía inexplorado de la transformación artificial de los átomos y la producción de nuevos elementos químicos principalmente radioactivos.

Al profano le parecerá quizá grotesco que se construya una torre gigantesca de gruesos muros para objetos de experimentación infinitamente pequeños e imperceptibles con ayuda de los más potentes microscopios y que se instalen allí aparatos capaces de destruir en una fracción de segundo, no sólo la vida humana, sino la del ser de vida más tenue. Pero el átomo constituye el eje de la investigación y quien conozca el problema de la descomposición del átomo comprenderá la necesidad de ese aparato. Grúas y arpilleras de acero pesado que pueden resistir cargas de varios miles de kilogramos, cuerpos aisladores de dimensiones apenas imaginables y tubos de varios metros de longitud son algunos de los aparatos cuyo funcionamiento fuerte que observar el investigador en sus experimentos a través de gruesos cristales de plomo. Y junto a estos gigantes aparatos que tienen que resistir descargas eléctricas de más de dos millones de voltios encontramos instrumentos de precisión que reaccionan al menor flujo eléctrico.

También en los 25 laboratorios del nuevo Instituto de Física se hacen experimentos e investigaciones que necesitan especiales instalaciones de seguridad. Aquí se aplicarán las últimas conquistas y experiencias de la técnica moderna y el mundo entero vuelve con ansiedad la vista a los nuevos centros científicos de Dahlem. Uno de los laboratorios se ha puesto a disposición de los investigadores del calor. Allí se quieren conseguir las temperaturas que más se acercan al «cero absoluto» no conseguido todavía. A una temperatura de menos de 273 grados Celsius parece terminar toda actividad molecular. De esto se prometen los hombres de ciencia consecuencias de enorme importancia. Pero «operar» con temperaturas de 273 grados bajo cero no es menos peligroso que hacerlo con una tensión de más de dos millones de voltios.

Turquía ha rechazado indignada la proposición francesa sobre creación de un Estado semiautónomo, garantizando la Liga a la minoría turca y la desmilitarización del puerto de Alexandretta, pero bajo la soberanía siria.

### Chiang Kay Shek, después del acuerdo con los rebeldes de Sian, declara que no abandonará sus campañas contra los Ejércitos comunistas

Shanghai.—Sorprendentes noticias llegadas desde Nankin anuncian que las tropas del Gobierno central están ya en marcha sobre Sian y Lanchow, amenazando echar abajo el acuerdo entre el Gobierno de Nankin y los rebeldes de Sian, que puso término a la rebelión que estalló en dicha ciudad.

Se considera muy significativo el hecho de que esta marcha militar de las tropas de Nankin ocurra inmediatamente después que el Consejo ejecutivo nombró al propio general Yang Fu Cheng jefe del Estado Mayor de Chiang Kai Shek en Sian, así como que esta decisión ocurra en momentos en que el general Yang Fu Cheng está ausente de Nankin, gozando de un mes de licencia. Chiang Kai Shek está viviendo en retiro, en un templo cerca de Fenghua, y se niega a abrir las cartas o telegramas.

También ha causado sensación el aumento del número de soldados que custodian al mariscal Chang Hsueh Liang, ahora prisionero en la villa del ministro de Finanzas de Nankin.

La expedición de tropas de Nankin contra las fuerzas del general Yang Fu Cheng en Sian, tiene por objeto hacer una demostración de fuerza, para que los generales rebeldes acaten las órdenes de Nankin sin volver a amotinarse.

El embajador japonés, Shigeru Kwagoe, expuso su opinión de que en caso de ataque de las tropas de Nankin, el Ejército del general Yang Fu Cheng trataría de efectuar la alianza militar con los comunistas de la provincia de Shensi, aun cuando no estén de acuerdo políticamente con los fines que persiguen los comunistas chinos.

Kwagoe añadió que tenía esperanza de que, sea cual sea la transacción hecha por Chiang Kai Shek con los rebeldes de Sian, éste no abandonará permanentemente sus campañas militares punitivas contra los Ejércitos comunistas que actualmente dominan

extensos territorios en las provincias de Shensi y Kansu.

El embajador agregó que los poderosos Bancos y financieros que venían prestando desde hace tiempo a Chiang Kai Shek el apoyo que le ha permitido fortalecer el Gobierno de Nankin, no tolerarán ningún cambio por parte del generalísimo. Kawagoe dijo que era difícil calcular las fuerzas comunistas, pero que creía que ascendían a 150.000 hombres.

No hay duda ya de que el Gobierno de Nankin se propone ocupar militarmente las ciudades de Sian y Lanchow, capitales respectivas de las provincias de Shensi y Kansu.

### Vidrio soplado y vajilla de porcelana en la feria de Leipzig de primavera de 1937

O. R.). La industria artística del vidrio soplado es una destreza especial que se practica sobre todo en Alemania, en la parte alta del Bosque de Turingia. Esta técnica, que a través de las Ferias de Leipzig ha encontrado tantos admiradores y adeptos, ha experimentado ahora un ensanche de su campo de acción que ha despertado gran interés en los centros del ramo. Las fábricas de vidrio soplado de Turingia han empezado a producir toda clase de utensilios prácticos de vidrio fabricados con el soplete. Entre otros, por ejemplo, se hacen finisimos servicios de té, de tonalidades blancas, rojas y azules. También la industria alemana de la porcelana se propone presentar una oferta extraordinaria en la próxima Feria de Leipzig de primavera de 1937, que tendrá lugar del 28 de febrero al 5 de marzo. Se calcula que en el grupo «Cristalería y Cerámica», que abarca más de 450 casas expositoras, figurarán, cuando menos, 200 fabricantes de porcelana. Parece ser que dominarán, sobre todo, las formas sencillas con decorados suaves y discretos, aunque también parece tener buenas perspectivas las formas con relieves.

### Las cosas claras

Se nos anuncia para la exposición de 1937, un restaurant dentro de una inmensa bola de vidrio.

Pero he aquí que nosotros sabemos de un sabio italiano que hace ensayos para construir de materia absolutamente transparente.

Si estos ensayos resultan, se verá el aire, el motor y los pasajeros, como suspendidos de un hilo invisible. Esto será

quizás poco práctico, pero desde luego de un efecto sorprendente.

Y quién sabe si en tiempo de guerra no será esto de una gran utilidad. A pocas centenas de metros se ve ya un aparato difícilmente. Si sólo los pasajeros y el motor son visibles, la dificultad de divisarle llegará a ser cada vez más complicada.